

COMITE MONDIAL POUR L'EDUCATION ET LA FORMATION TOUT AU LONG DE LA VIE

www.wcfel.org

COMMUNIQUE

Yves ATTOU propose que l'UNESCO organise une Convention internationale sur les apprentissages tout au long de la vie

Shanghai (Chine) - 24/5/2010 - A l'occasion du Forum international sur l'apprentissage tout au long de la vie organisé à Shanghai les 19,20 et 21 mai 2010, Yves ATTOU, Président du Comité mondial pour l'éducation et la formation tout au long de la vie, a proposé que l'UNESCO organise une « Convention internationale sur les apprentissages tout au long de la vie ». Selon lui, une révolution éducative mondiale est en cours. Elle remet en cause les systèmes traditionnels d'éducation initiale et de formation continue des adultes. Sous l'effet de la numérisation et de la mondialisation, une nouvelle « Ecole-monde tout au long de la vie » permet à une grande partie des citoyens de la planète d'accéder aux savoirs en tous lieux et à tous moments. La question éducative n'est plus limitée aux seuls élèves et étudiants, dont le nombre est estimé à 1,4 milliard au plan mondial ; elle concerne 6,6 milliards d'apprenants, de la petite enfance à la fin de vie, dont 770 millions d'analphabètes. Cette « Planète apprenante » est composée de dispositifs transfrontaliers qui mêlent enseignement en présence d'un professeur, apprentissage en ligne, autoformation, bibliothèques numériques, tutorat électronique, orientation en ligne, évaluation à distance. Elle tend à effacer les cloisonnements entre éducation formelle, éducation non formelle et informelle. Les autorités académiques maintenant concurrence avec de nouveaux opérateurs en venant télécommunications, de l'informatique et de la communication. De plus, pour faire face à une forte demande d'apprentissages tout au long de la vie, les acteurs publics nationaux engagent des partenariats avec une diversité d'intervenants tels que les villes et régions, les organisations non gouvernementales, les entreprises, les syndicats d'employeurs et de salariés, des groupes caritatifs et religieux. Yves ATTOU plaide pour une évolution progressive du programme « Education pour tous » de 1' UNESCO vers un programme « Education pour tous, tout au long de la vie ». Il constate que le cadre d'action de la CONFINTEA VI (6ème Conférence internationale de l'éducation des adultes – Belém – Brésil- Déc 2009) confirme avec éclat cette tendance. Il suggère que la prochaine CONFINTEA VII s'intitule « Conférence internationale des apprentissages tout au long de la vie ». Cette actualisation de deux projets centraux de l'Unesco devrait, selon Yves ATTOU, converger vers la tenue d'une « Convention internationale sur les apprentissages tout au long de la vie » qui pourrait prendre comme exemple la Convention sur la protection et la promotion de la diversité des expressions culturelles adoptée le 21 octobre 2005 par la 33ème session de la Conférence générale de l'UNESCO.

Cette question sera à l'ordre du jour du **2**ème **Forum mondial de l'éducation et de la formation tout au long de la vie** qui se tiendra les 22 et 23 juillet 2010 au Pavillon Paris Île de France et au Pavillon de la France dans le cadre de l'Exposition universelle de Shanghai (Renseignements et inscriptions: 0175504885 ou <u>cmefshanghai@yahoo.fr</u>, site: <u>www.wcfel.org</u>).

Contact presse: Nicolas Simiot 00 33 662 096 843 nicolassimiot@yahoo.fr